

Ausschussvors. Rolf Aulitzky
Bgm. Heiko Voß
Amt Probstei
Einzelvertreter und Fraktionen Laboe

**BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN,
Fraktion GRÜNE-Laboe**
gruene-laboe@t-online.de

Fraktionsvorsitzender
Martin Opp
Friedrichstraße 6a
24235 Laboe

opp-laboe@t-online.de

01. Juni 2021

Antrag zum Bauausschuss am 15. Juni und der darauf folgenden
GV-Sitzung am 16. Juni 2021

Für die nächste Sitzung des BA am 15. Juni und der GV-Laboe am
16. Juni 2021 bittet die Fraktion GRÜNE-Laboe um Aufnahme des
TOP „Motorradstellplätze Hafen“ und um Beratung und Beschlussfassung.

Sachverhalt

Die derzeitige Situation am Kreuzungsbereich Hafenstraße, Strandstraße und Steinkampberg ist geprägt durch zahlreiche Verkehrsteilnehmer*innen mit unterschiedlichen Verhaltensmustern, die miteinander nicht im Einklang sind.

Besonders an den Wochenenden ist die Situation nicht nur als unübersichtlich zu beschreiben. Die Zu- und Abfahrt für Motorräder findet am Rettungsweg, direkt im Abbiegebereich der Busse statt. Dort ist das Zusammentreffen mit den Fußgängern, welche die Strandstraße überqueren wollen, durch die Zweiräder und die auf dem gegenüberliegenden Fußgängerweg stehenden Taxen als gefährlich zu bezeichnen. Bei dann 20 bis 40 Motorrädern, die hier stehen wollen, nehmen in diesem Bereich die Behinderungen überhand. Die Zweiradfahrer*innen stellen Ihre Maschinen mittlerweile so ab, dass der Übergang zum Steinkampberg und zur Bushaltestelle nicht mehr möglich ist. Weiterhin blockieren Motorräder die Rettungswege in Richtung Hafen (Info-Zentrum DGzRS) und zum Parkplatz Hafen. Die Beschilderung zur Kenntlichmachung eines reinen Fußgängerbereiches wird hier von Fahrrad-, Auto- und Motorradfahrer*innen komplett missachtet. Zusätzlich werden die vorhandenen Abstellplätze (Bügel) für die Fahrräder und für die „Sprottenflotte“ zugeparkt. Auffallend missachtet wird das Schild direkt am Kinderspielplatz mit dem Hinweis „Bitte vorwärts einparken“. Das sollte bewirken, dass die Kleinen nicht mit den Abgasen belästigt werden. Zusätzlich zur Lärmbelastung der Kinder an ihren Spielgeräten lassen die Biker ein Mindestmaß an gegenseitiger Rücksichtnahme vermissen.

Die Zunahme der Anzahl von Motorradfahrer*innen lässt die neuesten Auswüchse deutlich werden. Nun werden auch der Fußgängerbereich zwischen DGzRS Info-Zentrum und dem mobilen Fischwagen zugeparkt und leider auch der Sitzbereich direkt an der Kaikante (Hafen-Sofa).

Beschlussempfehlung

Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Motorradstellplätze am Hafen zu entfernen (Bodenmarkierungen) und mit Schildern den Bereich als Fußgängerbereich deutlicher kenntlich zu machen. Es sollte auf Stellplätze für Motorräder am Parkplatz Ehrenmal hingewiesen werden.

Fraktion GRÜNE-Laboe